
Ata de reunião da Comissão Própria de Avaliação da Universidade Federal do Paraná. Aos trinta dias do mês de junho 1 

de 2022, às 9h00, reuniu-se a Comissão Própria de Avaliação, sob a presidência de Raquel Rangel de Meireles 2 

Guimarães. Foram registradas as presenças dos seguintes membros/representantes: Aleksandra Marcela Piasecka 3 

Till; Armando Heilmann; Cezar Augusto de Oliveira Franco; Elis Regina Ribas; Gustavo Biscaia de Lacerda; Harumi 4 

Otaguro; Jose Roberto Frega; Lilian Carolina Rosa da Silva; Luana Moraes Costa; Lucas Henrique Goncalves; Maria 5 

Tereza Carneiro Soares; Miriam Aparecida Nimtz; Patricia Custodio Cooper; Raquel Rangel de Meireles Guimaraes; 6 

Richardson Ribeiro; Roberta Antunes; Rogério Hultmann e Salette A. F. Miyake. Justificaram a ausência: Aline Aragão 7 

Barbosa, Ana Lorena de Oliveria Bruel, Dafne Salvador, Elsi do Rocio Cardoso Alano e Fabiano Antonio de Oliveira. 8 

ORDEM DO DIA: Informes: A Presidente abriu a sessão cumprimentando os presentes e em seguida passou a 9 

palavra para Roberta Antunes, que pediu aos membros e representantes recém empossados que se apresentassem. 10 

Foi dada a palavra ao senhor Cezar Augusto de Oliveira Franco, membro externo da CPA, representante da sociedade 11 

civil, e, a seguir, ao técnico Lucas Henrique Goncalves, representante local do Sistema de Bibliotecas (SiBi) na CPA. 12 

Também cumprimentaram os novos empossados os membros Luana Moraes Costa e Jose Roberto Frega. Na 13 

sequência, eu, Salette Miyake, iniciei a apresentação da proposta de questionário a ser aplicado aos servidores em 14 

2022. Primeiramente, fiz uma breve recapitulação da Divisão de Eixos e Dimensões aprovada em 2021, destacando 15 

os respectivos Eixos/Dimensões a serem avaliados neste segundo ano do triênio avaliativo, a saber: EIXO 2 – 16 

Desenvolvimento Institucional: Dimensão 3 – Responsabilidade Social; EIXO 3 – Políticas Acadêmicas: 17 

Dimensões: 2 – Políticas de Ensino, Pesquisa e Extensão, 4 – Comunicação com a Sociedade, e 9 – Políticas de 18 

Atendimento aos Estudantes; EIXO 5 – Infraestrutura: Dimensão 7 – Infraestrutura. Além disso, serão mantidos o 19 

EIXO 6 – Pesquisa de Satisfação e as questões que avaliam o instrumento de pesquisa. Igualmente, esclareci que o 20 

questionário contempla questões sobre o Ensino a Distância, que devido à pandemia não haviam sido incluídos 21 

anteriormente, e considera as orientações do INEP para o recredenciamento da instituição nessa modalidade de 22 

ensino. Informei que a Secretaria Executiva de Avaliação Institucional (SEAI) reuniu-se com o representante da PRAE, 23 

Rafael Julião, e consultou a representante da PROEC, Aline Aragão Barbosa, que fizeram junto à equipe de suas 24 

respectivas Pró-reitorias uma excelente revisão das questões, sugerindo e aprimorando-as e inserindo outras que se 25 

mostraram necessárias a partir dos resultados das avaliações anteriores, assim como, considerando novos serviços, 26 

programas, ações e normativas que regem as políticas de atendimento aos estudantes e atividades de extensão e 27 

cultura na UFPR. Da mesma forma, a SEAI consultou à Coordenadoria de Integração de Políticas de Educação a 28 



Distância (CIPEAD) e recebeu apoio na construção de questões sobre a modalidade de ensino EaD e as disciplinas 29 

híbridas. Além disso, nesta mesma Dimensão 2, dos oito temas que a compõem, quatro foram retirados e serão 30 

retomados no próximo ano. Esse rodízio nos permite aprofundar os temas e melhorar o detalhamento das ações 31 

institucionais, enfatizando a modalidade EaD em 2022. Também ajuda a dirimir os problemas de tamanho do 32 

questionário. Assim, em 2022, abordaremos: Graduação, Extensão, Cultura e Pós-graduação lato sensu.  Em 2023, 33 

serão avaliadas os temas: Pós-graduação stricto sensu, Pesquisa, Iniciação Científica e Tecnológica e 34 

Internacionalização. Dessa forma, cada um deles será avaliado duas vezes durante o triênio. Feitas essas 35 

considerações, passamos a análise das Dimensões e respectivas questões que, após lidas, analisadas e corrigidas 36 

foram aprovadas. Durante a revisão das questões da Proec e da Prae, os presentes, em sua maioria, elogiaram o 37 

trabalho dos representantes dessas pró-reitorias (Aline de Argão Barbosa e Rafael Julião, respectivamente) e o 38 

resultado final do conteúdo das questões. Em relação à Dimensão 7 – Infraestrutura, serão especificados, 39 

possivelmente em um rol de múltipla escolha, todos os campi/setores que possuem: Bibliotecas, Restaurantes 40 

Universitários, Laboratórios, Salas de Aula, Núcleos de Tecnologias Educacionais (NTEs) e Unidades de atendimento 41 

aos estudantes, para que os respondentes possam avaliá-los independentemente do seu local de lotação. Porém, 42 

ficou acordado que a decisão final sobre a inclusão ou não do rol será tomada durante o período de teste do 43 

questionário, observando o tempo de resposta do instrumento. Ainda sobre a Dimensão 7, a questão que avalia o 44 

acervo das bibliotecas e respectivas subquestões ficou pendente de análise e melhorias, que serão feitas ao longo do 45 

mês de julho em conjunto com o representante do Sistema de Bibliotecas, Lucas Henrique Goncalves.  Na Dimensão 46 

4 – Comunicação com a sociedade, a subquestão que avalia a Ouvidoria como um órgão de comunicação foi separada 47 

da questão central, isto é, depois de ser revisada e corrigida foi inserida como uma questão específica. O instrumento 48 

de pesquisa revisado nesta sessão é parte integrante desta ata. Quanto ao novo Sistema de avaliação, informei que 49 

a Agência de Tecnologia da Informação e Comunicação (AGTIC) providenciou um protótipo do sistema em arquivo em 50 

pdf., que foi analisado pela SEAI e CPA central, tendo sido aprovado o início do projeto após retornarmos com 51 

indicações de correções e possíveis inclusões de itens a serem considerados antes do teste piloto. A partir de agora, 52 

cabe à SEAI tomar as providências de encaminhamento do questionário à AGTIC, para que possamos inserir no 53 

sistema e fazer os testes necessários. Ficando acordado que a SEAI solicitará àquela agência de tecnologia da 54 

informação e comunicação que este procedimento seja realizado a partir de meados de agosto de 2022, tendo em 55 

vista que nesta sessão foi aprovada a data de 03 de outubro de 2022 para abertura da pesquisa, a qual ficará disponível 56 



para os servidores por três semanas. Além disso, ficou agendada a reunião ordinária do mês de julho para o dia 57 

28/07/2022, ocasião em que será discutido e aprovado o questionário de Avaliação de Disciplinas do atual semestre 58 

(2022-1), cuja proposta será encaminhada aos presentes e demais colegas da CPA nos próximos dias. Para esta 59 

avaliação discente, ficou aprovada a data de 12 de setembro de 2022 para início da pesquisa, ficando disponível para 60 

participação dos estudantes também por três semanas. Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a 61 

presença de todos, e eu, Salete A. F. Miyake, lavrei a presente ata. 62 


